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Siguen Esteban y Toño reconstruyendo la capital;
inauguran nuevo alumbrado de principales avenidas
• Además inauguran
vialidad semipeatonal lateral
en Estación Central.

Con una inversión conjunta de 22
millones de pesos, el gobernador
Esteban Villegas Villarreal y el
presidente municipal, Toño Ochoa,
reconstruyeron e iluminaron nueve
vialidades principales de la capital, un
compromiso más cumplido a los
duranguenses que ahora podrán
disfrutar de más espacios seguros y
familiares, que detonarán mayor flujo
comercial y turístico. 

Desde la calle lateral de la plaza
Estación Central, donde también se
realizaron trabajos de pavimentación,
con luminarias y un espacio peatonal,
el Ejecutivo Estatal, reconoció dicho
esfuerzo conjunto para recuperar estos
sitios que fueron vandalizados y se
convirtieron en un reclamo de la
ciudadanía; ahora fueron escuchados
por sus autoridades, con el rescate de
esta infraestructura que brindará
tranquilidad en su transitar, tanto a
peatones como a automovilistas. 

“La idea fue juntar una bolsita de
dinero con el alcalde y colocar las
luminarias, cambiar la tecnología,
cumplir con las especificaciones
necesarias y uniformar los sistemas;
hicimos el esfuerzo y hoy iluminamos
estos nueve bulevares”, indicó Villegas
Villarreal, al mencionar que de esta
forma quedan alumbradas para un
mejor control y mantenimiento para
garantizar mayor durabilidad y que
siempre estén en funcionamiento. 

Toño Ochoa, presidente capitalino,
afirmó que con estos gobiernos de
coalición y de resultados, se
materializan obras en beneficio de la
gran familia duranguense; “Esteban es
un aliado, amigo incansable por seguir
reconstruyendo el municipio”,
reconoció al agregar que dicha acción
brinda mejor visibilidad, y que es otra

promesa cumplida a la ciudadanía.
La diputada federal, Gina

Campuzano, dijo que da gusto ver que
vienen a cumplir en conjunto tanto el
alcalde como el gobernador, porque
eso hace sentir satisfechos y contentos
a los duranguenses, debido a que
están trabajando muy bien y dando
respuesta a la gente.

La titular de la Secretaría de
Comunicaciones y Obras Públicas
(SECOPE), Ana Rosa Hernández, explicó
que se garantiza la circulación de n
nueve vialidades, esto como parte de
los proyectos que ha enlistado el
Gobernador, y en cumplimiento de los
Ejes Rectores sobre un Durango
integrado con Infraestructura y
servicios de calidad, con desarrollo
urbano sustentable, con accesibilidad
a servicios y equipamiento en todas las
regiones.

En este sentido, Alejandro Ruvalcaba,

presidente de la Federación de
Colegios de Profesionistas (Fecop),
explicó que la calle semipeatonal
recién entregada, es una vialidad
icónica para los duranguenses y que
ahora ya no tendrán que estarse
alumbrando con los celulares; “y así
cómo está se reconstruyeron con
iluminación nueve en total, lo que
favorece la seguridad y, para los que
tienen actividad comercial nocturna,
ahora cuentan la certidumbre de un
espacio más de convivencia.

Finalmente, agregó que esta vialidad
conecta con otras calles peatonales y
aunado al tema de la reconstrucción,
especificó que la obra nueva es
importante, pero también recuperar
los espacios que son igualmente
significativos, como lo está haciendo
Esteban, dado que, activan toda una
vida social y económica en sus
alrededores de la entidad.
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• En caso de recibir
una llamada sospechosas,
se recomienda colgar de
inmediato y localizar a sus
familiares

El Gobierno del Esteban a través de
la Secretaría de Seguridad Pública en
coordinación con el Consejo Estatal
Ciudadano y con la Asociación Estatal
de Padres de Familia, exhortan a la
ciudadanía en general a no dejarse
engañar con extorsiones telefónicas,
sobre todo en esta temporada
decembrina.

Óscar Galván Villarreal, titular de la
Secretaría de Seguridad Pública, indicó
que la seguridad de las personas y de
su patrimonio, es una preocupación
del gobernador Esteban Villegas, por
ello, se implementen las medidas
necesarias para evitar que las familias
duranguenses sean víctimas de alguna
extorsión. 

Hicieron del conocimiento de la
ciudadanía que entre los tipos de
engaños están las llamadas donde se
les indica que tienen secuestrado a un
familiar, que se sacaron un premio, que
les llama un familiar del extranjero, así
como el patrón o patrona;  “no hagan

caso y realicen de inmediato el reporte
al 9-1-1 para que las autoridades
correspondientes puedan hacer las
investigaciones”, recomendó el
Secretario.

De igual manera se cuenta con el
apoyo del Consejo Estatal Ciudadano
que preside Jorge Mojica Vargas, quien
manifestó que reparte material
impreso donde se hacen
recomendaciones a la ciudadanía, para
que evite ser víctima de este tipo de
delincuentes. 

“Se les explica de manera amplia el
tipo de extorsiones que están
utilizando, los cuales con amenazas y
engaños hacen que las personas les
realicen algunos depósitos de dinero,
y más en esta temporada cuando la
gente recibe sus aguinaldos”, apuntó.

Es importante que la ciudadanía al
recibir este tipo de llamadas, cuelgue
de inmediato el teléfono y contacte a
sus familiares para saber que están
bien y dar parte a las autoridades,
agregó Mojica Vargas al detallar que
con el apoyo de diversos sectores se
está repartiendo este material
informativo. 

Por su parte, Roberto Carlos Ramírez
Espinoza, presidente de la Asociación
Estatal de Padres de Familia, indicó que
se habrá de convocar a los presidentes

de las asociaciones de alumnos,
además de los vecinos de las diferentes
escuelas, a que juntos realicen
vigilancia para evitar el robo que se
presenta en cada temporada de
vacaciones, donde delincuentes
aprovechan estos periodos para robar
diverso equipo y material, además de
ocasionar daños. 

Reconoció que con el apoyo de las
autoridades y con la participación de
los padres de familia, en la pasada
temporada de vacaciones de verano se
logró reducir el índice de robos a los
planteles educativos, ahora se
pretende reforzar esta estrategia con
el apoyo de las autoridades de
educación y de seguridad pública, pero
de manera importante que los vecinos
de los planteles educativos, al
percatarse de cualquier situación
sospechosa, de inmediato reportar al
9-1-1 para que puedan acudir los
cuerpos de seguridad y evitar más
robos al patrimonio educativo. 

Estas son parte de las
recomendaciones que de manera
conjunta el Gobierno del Esteban
Villegas lleva a cabo en coordinación
con otros sectores para reducir los
índices delictivos, como lo son las
extorsiones telefónicas y el robo a
escuelas.

¡Cuidado con las extorsiones y robos!;
alerta Gobierno de Esteban y Sociedad Civil



4 JUEVES 21 DE DICIEMBRE DEL 2023WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM.MX

LOCAL

Directorio:
Fundador

MIGUEL ÁNGEL VARGAS QUIÑONES
Dirección General

KARMINA VARGAS CARRETE
Subdirección y Responsable Editorial

ENRIQUE SÁENZ VARGAS

Dirección Administrativa
FELIPE MENDÍA GONZÁLEZ

Dirección Editorial
GONZALO MARTÍNEZ 

Redes Sociales
AMAURY CARROLA, FERNANDO

ROJAS 
Y CRISTIAN RAMÍREZ

Deportes
ÁNGEL CASTILLO

Reporteros
MARTHA LETICIA CASAS SERRANO,

GERALDO ROSALES
Jefe de Diseño

J.A. PÉREZ HDEZ.
Distribución y Jefe de Circulación

ROLANDO NÚÑEZ

LOS FIRMANTES SON RESPONSABLES 
DE SUS ARTÍCULOS.

Infórmate en línea
www.contextodedurango.com.mx

Denuncia, no calles
redescontexto.dgo@gmail.com
contextodigital.dgo@gmail.com

redaccioncontexto.dgo@gmail.com

Suscríbase
618 542 5138

Año 30, número 11002

Contexto Matutino, periódico diario desde
febrero de 1993. Fundador : Miguel Ángel
Vargas Quiñones. Número de Certificado de
Reserva otorgado por el Instituto Nacional del
Derecho de Autor: 04-2016-091913082900-
102. Número de Certificado de Licitud de
Título: (En trámite). Número de Certificado de
Licitud de Contenido: (En trámite). Domicilio
de la Publicación: Calle general Miguel
Gutiérrez #103 colonia domingo Arrieta,
Durango, Dgo. Imprenta: Editora y Productora
Durango, S.A. de C.V. Calle general Miguel
Gutiérrez #103 colonia domingo Arrieta,
Durango, Dgo. Distribuidor: Editora y
Productora Durango, S.A. de C.V. Calle
general Miguel Gutiérrez #103 colonia
domingo Arrieta, Durango, Dgo.

Por: Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.-

Beatriz del Campo Reyes, la nueva
presidenta de la Asociación Mexicana
de Agentes de Seguros y Fianzas
(AMASFAC), estará al frente durante el
periodo 2024-2025. Entre los
principales retos que destacó durante
su toma de protesta está la necesidad
de crear conciencia sobre la
importancia de contar con un respaldo
en situaciones de emergencia a través
de un seguro, dado que Durango tiene
porcentajes muy bajos de
aseguramiento.

"Después de la pandemia de COVID-
19, el sector asegurador en México
enfrentó movimientos bruscos que
desbalancearon a las empresas, pero
también debieron haber generado
conciencia sobre la importancia de
tener un seguro. El sector asegurador
enfrentó una de las erogaciones más
grandes en seguros de vida, gastos
médicos, etc. Luego, sobrevinieron
algunas catástrofes en el país que
también le costaron mucho a estas
empresas. Pero somos agentes, somos
empresas de empuje y nos hemos
mantenido de pie con altibajos en los
últimos años", destacó.

Comentó que recientemente han
existido sucesos que han sido duros
para familias, empresas y ciudades,
donde el porcentaje de aseguramiento
es muy bajo:

"Durango no es la excepción.
Tenemos porcentajes muy bajos de
aseguramiento. Por mencionar
algunos, en casas habitación solo se
tiene un 2%, en relación a vehículos se
alcanza un 20%, es decir, solo dos de
cada 10 vehículos circulan asegurados.
En el caso del seguro de gastos
médicos, suma 9%, el seguro de vida
es del orden de un 20%, y si hablamos
de empresas, solo un 5% está bien
asegurado. Esto refleja que hay mucho
por hacer; se tiene que incidir en un
cambio de cultura donde se valore la
necesidad de tener el respaldo de un
seguro".

Destacó el trabajo de su antecesor,
Francisco Esparza Martell, por el
trabajo realizado y dijo que trabajar en
ese cambio de cultura es parte de los
planes de esta nueva etapa de
AMASFAC. Busca difundir la cultura del
seguro y, en ese contexto, invitará a los
integrantes que la acompañan en la
directiva y a todos los que pertenecen
a AMASFAC para unir esfuerzos y
trabajar en conjunto por un bien
común.

Beatriz del Campo Reyes,
nueva dirigente de AMASFAC
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Durango cuenta con un presupuesto
estratégico para el 2024, el cual
permitirá atender las principales
necesidades de los duranguenses en
los rubros de educación, salud,
seguridad, el campo y el sector social,
consideró el diputado Ricardo López
Pescador.

El coordinador del Grupo
Parlamentario del PRI, comentó que
durante la aprobación del paquete
económico por más de 42 mil millones
de pesos, se cuidó mucho las
prioridades en que la gente quiere que
se inviertan los recursos públicos.

En este sentido, detalló que en virtud
a la propuesta que presentó el
gobernador Esteban Villegas Villarreal,
el rubro de educación pasó de 12 mil
306 millones a 13 mil 366 millones, lo
que representa mil millones de pesos
más, en relación al 2023;  donde se
beneficia la Universidad Juárez del
Estado,

Dentro del rubro de seguridad se
destinarán mil 72 millones de pesos,
un incremento del 18 por ciento a los
canalizados en el presente año, lo que
permitirá mantener los niveles de
seguridad que se tienen en la entidad.

En lo que corresponde al campo,
López Pescador, agregó que de 314

millones de pesos sube a 391 millones
de pesos, lo que significa un aumento
del 25 por ciento, para ayudar atender
el tema de la sequía.

En salud se ejercerán tres mil 635,
teniendo una variación de incremento
del 8.9 por ciento al 2023, para apoyar
las rutas de salud que  van a las
comunidades más alejadas del Estado

y fortalecer las clínicas y hospitales
rurales.

Finalmente, mencionó el sector
social que tendrá un monto de 783
millones de pesos, donde destacan 160
millones de pesos para poner en
marcha la “Tarjeta Madre”, que fue un
compromiso de campaña hecho por el
gobernador Esteban Villegas Villarreal. 

Durango cuenta con un presupuesto
estratégico: Ricardo López
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Por: Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.-
La Dra. Martha Palencia, regidora por

Movimiento Ciudadano, recomienda a
los padres de familia cuidar a sus hijos
para que no pasen tanto tiempo frente
a la pantalla, ya sea usando celular,
tableta o viendo televisión con
videojuegos, ya que esto puede
generar enfermedades como la
depresión y la ansiedad.

"Les comento que mientras más
tiempo pasen sus hijos frente a la
pantalla, habrá más riesgo de padecer
enfermedades como la depresión o la
ansiedad. A menudo, piden celulares o
juegos electrónicos como regalo, pero
también se debería enfatizar la
importancia de que comiencen a hacer
ejercicio, a correr o caminar. Regalen
juegos de ajedrez. Hoy en día, lo más
importante es que sus hijos aprendan
a pensar y sepan cómo entretenerse",
precisó.

Recordó que antes se realizaban

juegos en las calles como 'Los
encantados' y 'La quemada', que
hacían que los niños se mantuvieran
activos, eran juegos realmente
entretenidos que involucraban
actividad física y mental.

"Estar mucho tiempo frente a la
pantalla nos está dañando, no solo a
los niños sino también a los adultos.

No es lo mismo para ustedes, como
periodistas que dependen de esto para
la comunicación, que para otras
personas que no nos dedicamos a esto
y que luego vemos cómo aumentan
nuestras horas frente a la pantalla
durante la semana. Por eso, hay que
prestar atención a este tema",
concluyó.

Muchas horas en la pantalla afectan a los niños y pueden
traer enfermedades como la depresión y la ansiedad
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Por: Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.-
Ante los señalamientos que hiciera el

regidor del PAN Manuel de la Peña, en
relación a que los bastones anti-
alcohol no funcionan como tal, el
regidor y presidente de la Comisión de
Seguridad Jorge Silverio Álvarez,
informó que decir que dichos bastones
antialcohol no sirven es algo muy
temerario. Además, reconoció que falta
personal de Derechos Humanos para
que estén presentes en los operativos
y revisen que no existan malas
interpretaciones.

"Aquí hay muchos asegunes. En
cuestión de los bastones,

efectivamente sirve al elemento de
vialidad para detectar si traes un
indicio de alcohol, pero el bastón no
determina el grado ni la multa.
Cuando se pone en rojo, se pasa con un
médico y es el médico quien hace el
estudio para ver si realmente traes
algún grado de alcohol o no. Puede
detectar incluso un chicle de menta o
un enjuague bucal, pero es como un
pre-filtro y ya el médico determina si
el bastón se enciende en rojo y puedes
pensar que andas borracho, pero el
médico puede determinar que es
negativo por un enjuague bucal o algo
de menta fuerte".

Dijo que afirmar que los bastones no
sirven es algo muy temerario porque

es un indicador que te hace detenerte
y que te hagan un estudio.

"El bastón es prácticamente el 'a ver,
sopleme'. Hay un vacío que debemos
atender y falta personal porque son
muy pocos de la comisión de Derechos
Humanos. Siempre se les hace la
invitación para que estén presentes en
los retenes antialcohol. Las personas
que están a disposición de la comisión
a veces van o están en uno sí y en otros
no. Puede que en ese inter, haya
algunas situaciones que se puedan
prestar a malas interpretaciones, como
la típica mordida, pero siempre se les
hace la invitación para que estén
presentes ante cualquier
eventualidad", aseguró.

Decir que los bastones antialcohol no funcionan es algo muy temerario

Por Johan Unzueta – Zero
DURANGO, DGO.

Durante las festividades de fin de
año, es fundamental recordar que para
muchas personas estas temporadas no
siempre son momentos de alegría y
celebración. Individuos de todas las
edades pueden enfrentar momentos
difíciles, y aquellos que luchan contra
la depresión merecen especial atención
y apoyo durante este periodo.

La depresión, a menudo minimizada
o malinterpretada, puede
intensificarse durante las fiestas
debido a diferentes razones, como la
presión social para estar feliz y
participar en eventos sociales. Es
esencial reconocer la importancia de
cuidar a nuestros seres queridos que
atraviesan este difícil trance y
ofrecerles un entorno comprensivo y
solidario.

En lugar de enfocarnos únicamente
en la alegría de las festividades,
debemos esforzarnos por crear un
espacio seguro donde quienes luchan
contra la depresión puedan expresar
sus emociones sin ser juzgados. El
simple acto de escuchar puede marcar
la diferencia, brindando a quienes lo
necesitan una sensación de validez y
apoyo emocional.

La soledad puede agravar los
síntomas depresivos, por lo que la
inclusión y la participación en

actividades pueden desempeñar un
papel vital. Invitar a nuestros seres
queridos a eventos, pero sin
presionarlos, les brinda la oportunidad
de decidir cuándo y cómo desean
participar, respetando sus límites y
necesidades.

Además, promovamos un diálogo
honesto y sin prejuicios, donde
aquellos que enfrentan desafíos
emocionales puedan sentirse cómodos
compartiendo sus experiencias y
buscando ayuda si es necesario.

En este fin de año, recordemos que el
regalo más valioso que podemos
ofrecer es el apoyo incondicional a
nuestros seres queridos. Al cultivar la
comprensión y la empatía,
construyamos un entorno en el que la
salud mental sea una prioridad

durante todo el año, marcando una
diferencia positiva en las vidas de
aquellos que más queremos.

Si conoces a alguien que pueda estar
atravesando un momento difícil y no
tenga con quién pasar las fiestas,
acércate a él, pasa tiempo a su lado y,
si es posible, hazle una invitación para
compartir la Navidad o Año Nuevo.
Esto puede ayudar a mitigar la
sensación de soledad y fortalecer su
autoestima.

También es importante recordar que
aunque uno mismo no se sienta solo o
deprimido, disfrutar y compartir la
felicidad con los seres queridos
durante la Navidad y Año Nuevo son
momentos únicos y especiales que
merecen ser celebrados, ya que nunca
se sabe qué puede deparar el futuro.

Cuidado con seres queridos en las fiestas de fin de año
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• Constantes las
mejoras en equipamiento y
condiciones laborales en la
Dirección Municipal de
Seguridad Pública desde el
inicio del actual gobierno

En respuesta a la demanda de
vigilancia de la gran familia en
colonias, fraccionamientos y poblados,
Toño Ochoa puso en operación
vehículos todoterreno, con los cuales
aumentó la prevención y la
tranquilidad. 

Una vez más, honró su palabra al
cumplir los acuerdos pactados en
campaña respecto a invertir en la
estrategia para la paz y el orden,
alcanzando un nivel histórico de
percepción de seguridad.

Más del 70% de duranguenses se
sienten protegidos, recordó al destacar
que esto es resultado del
reforzamiento de la prevención con los
razzer entregados, como prometió que
haría al llegar a la presidencia
municipal, hace poco más de un año. 

Desplegados en brechas, terracería y

calles de la ciudad como el Centro
Histórico, donde esta temporada
aumenta el riesgo de incidencia
delictiva, los todoterreno han venido a

mejorar la labor policiaca para
proteger a la población, confirmó
Miguel González, subdirector de
Policía Preventiva.

Es Durango una casa con orden y paz, gracias a la
prevención y los refuerzos todoterreno: Toño Ochoa
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• Llaman a la gran
familia a evitar accidentes en
esta temporada

Porque lo más importante es la
tranquilidad de la gran familia
duranguense, Toño Ochoa informó que
del 23 al 31 de diciembre no habrá
multas a conductores que hayan
consumido alcohol, ni será retenido el

vehículo. 
Se trata de proteger a la ciudadanía,

por lo que las y los policías esperarán
a que un familiar resguarde a los
conductores para evitar accidentes,
explicó, al invitar a la población a
extremar medidas de precaución,
respetar la ley y los reglamentos
municipales.

“Hay que celebrar con
responsabilidad y evitar conducir en

estado de ebriedad, distracciones
como el uso del celular al tiempo que
manejan y el exceso de velocidad”,
pues son las principales causas de
accidentes en esta época. 

La estrategia se ha aplicado en otros
momentos con resultados positivos,
por lo que previó que esta Navidad y
fin de año será igual, así la gran familia
duranguense podrá disfrutar en paz y
tranquilidad.

Fiestas en paz, tranquilidad y con
prevención para la gran familia: Toño Ochoa
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• Reducen riesgos de
desorden al instalarse del 22
al 24 de diciembre

Para apoyar a la economía local, y
porque como dice Toño Ochoa: un
duranguense nunca deja solo a otro
duranguense, se determinó que la
Feria del Juguete se realice un par de
días y con una cantidad de
comerciantes adecuada para evitar
cualquier riesgo de desorden, informó
el secretario del Ayuntamiento,
Bonifacio Herrera.

Tras un diálogo respetuoso con
representantes de las y los
comerciantes, acordaron que la feria se
desarrolle del 22 al 24 de diciembre, en
la calle Francisco Sarabia, entre Luna y
Urrea, en el Barrio de Tierra Blanca.

Serán 110 locales los autorizados
para instalarse, es una decena menos
que el año pasado, esto en atención a
la solicitud de que el Municipio ponga
especial atención en el ordenamiento
del comercio en la vía pública. 

Razón por la cual también se decidió
disminuir a cuatro días el tiempo de
instalación, pues Toño Ochoa ha
pedido que se les brinde apoyo total
sin dejar a lado, la demanda de orden
y tranquilidad en la zona centro tan
visitada por duranguenses y turistas.

Con la Feria del Juguete, un
duranguense nunca deja solo a otro
duranguense: Bonifacio Herrera
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Por: Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.-

La presidenta de la Cámara Nacional
del Comercio Pequeño (Canacope),
Beatriz Zamora, expresó su
inconformidad ante la Comisión de
Actividades Económicas, presidida por
el regidor Humberto Santana, por
negar permisos a comerciantes de esta
cámara para vender sus productos
fuera de sus locales y cerrar algunas
calles para aumentar sus ventas en
esta temporada navideña.

"Se estuvo platicando con el regidor
Santana, haciéndole ver la
incongruencia que vemos en el
comercio, que realmente no están
apoyando. Hay muchos argumentos
que no se están respetando. Al final, él
comenta que no hay para nadie y
nadie va a salir. Canacope siempre ha
demostrado la seriedad que nos
respalda a la cámara, pero llega un

momento en que nosotros vemos
incongruencias. El comerciante se
molesta, hay mucha incongruencia y,
sobre todo, impotencia en el
comerciante. Ellos nos hablan de
respetar el reglamento y lo
respetamos, pero al final son ellos
quienes no lo respetan. Nos damos
cuenta de que no pasa nada, sale la
informalidad, no hay fuerza pública,
sus palabras no están funcionando,
son incongruentes", comentó.

Mencionó que, de continuar con las
negativas por parte de la Comisión de
Actividades Económicas, buscaría una
audiencia con el Gobernador Esteban
Villegas:

"No se logró el permiso y le hicimos
ver la incongruencia que vemos en el
comercio, que realmente no están
apoyando y que, si siguen con esa
actitud de negación, vamos a tener
que recurrir a solicitar una audiencia
con el gobernador Esteban Villegas

para que intervenga, ya que todo esto
nos está golpeando. Ya no podemos
estar solo quejándonos, ya
necesitamos soluciones".

Por último, mencionó que la
comisión argumenta que no hay
permisos para nadie, cuando desde
hace años sacar los productos fuera de
los comercios era una tradición de
temporada en la que los duranguenses
que salen a comprar sus regalos en el
centro histórico podían apoyarlos.

Canacope inconforme con la Comisión de
Actividades Económicas del municipio
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Alumnos del Programa Institucional
de Doctorado en Ciencias
Agropecuarias y Forestales (PIDCAF) de
la Universidad Juárez del Estado de
Durango (UJED) llevarán a cabo
estancias de investigación en España,
Alemania y Brasil, según lo anunció el
coordinador del programa, Pablito
Marcelo López Serrano.

En el próximo semestre, cuatro
estudiantes del quinto semestre del
programa de doctorado participarán
en estancias de movilidad
internacional. Dos de ellos se dirigirán
a España, uno a Alemania y otro a
Brasil. Estas movilidades son parte de

los requisitos para mantener el nivel
de excelencia del programa, y se han
realizado esfuerzos significativos para
respaldar y facilitar estas experiencias
en el extranjero, comentó.

López Serrano destacó que el
programa ha brindado apoyo a los
estudiantes para realizar estas
estancias de movilidad, y el Consejo de
Ciencia y Tecnología del estado ha sido
un respaldo importante al
proporcionar recursos para la
movilidad de los estudiantes. Además,
se ha planteado el reto de crear un
fondo propio para el apoyo, en línea
con las nuevas políticas.

La iniciativa de proporcionar
movilidades internacionales tiene

como objetivo que los estudiantes
obtengan una visión diferente de la
creación de tecnología y conocimiento
en otras universidades y entornos.
Esto enriquece su experiencia y les
permite ampliar su horizonte
académico al interactuar con otros
profesionales y entornos de
investigación, destacó.

López Serrano resaltó que estas
estancias cumplen con otro aspecto
crucial, ya que los estudiantes
necesitan un codirector de tesis
externo a la institución. Esto
promueve la vinculación de los jóvenes
con otras instancias y fomenta la
colaboración en el ámbito académico
a nivel internacional.

Alumnos del doctorado en Ciencias
Agropecuarias y Forestales UJED
harán estancias internacionales
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Por Johan Unzueta - Zero 
DURANGO, DGO

La temporada navideña en México
está impregnada de tradiciones ricas
en color, sabor y afecto. Entre las
costumbres más arraigadas se
encuentran los regalos, expresiones de
cariño que trascienden el valor
material para sumergirse en la esencia
misma de la cultura mexicana. A lo
largo de los años, estos regalos han
evolucionado, pero su significado y
arraigo en la sociedad mexicana
siguen siendo inquebrantables.

La Navidad en México no se trata
solo de intercambiar obsequios, sino
de celebrar la alegría y la unión
familiar. Desde tiempos antiguos, las
festividades navideñas han estado
marcadas por la mezcla de las
tradiciones indígenas y las influencias
españolas, creando así una experiencia
única y auténtica. Los regalos, lejos de
ser simples transacciones comerciales,
se consideran gestos cargados de
simbolismo y significado. En el tejido
cultural mexicano, la entrega de

regalos representa una oportunidad
para expresar amor, gratitud y
solidaridad hacia amigos y familiares.

En el pasado, los niños mexicanos
solían recibir juguetes artesanales
como regalos navideños. Estos
juguetes, confeccionados a mano con
materiales locales como madera, barro

y textiles, encarnaban la habilidad
artística y la creatividad de los
artesanos locales. Estos regalos no solo
brindan alegría a los más pequeños,
sino que también promueven el apoyo
a la economía local y la preservación
de las tradiciones artesanales.

Otro aspecto destacado de los

Tradición y Encanto: Regalos
Navideños Mexicanos
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regalos navideños mexicanos eran los
dulces y las delicias caseras. Las
familias dedicaban tiempo y esfuerzo
a preparar exquisiteces tradicionales,
como tamales, buñuelos y turrones,
para compartir con sus seres queridos.
Estos regalos hechos en casa no solo
eran una muestra de habilidades
culinarias, sino que también
fortalecían los lazos familiares y
comunitarios.

En diversas regiones de México, los
regalos navideños solían incluir
textiles y artesanías regionales. Desde
sarapes coloridos hasta intrincadas
piezas de cerámica, estos regalos
reflejaban la diversidad cultural del
país. Al intercambiar estas obras de
arte únicas, las familias no solo
celebraban la Navidad, sino que
también compartían la riqueza y la
variedad de su herencia cultural.

A medida que el tiempo avanza, la
tradición de los regalos navideños en
México sigue evolucionando,
incorporando nuevas influencias sin
perder su esencia. A través de estos
gestos generosos, los mexicanos
continúan fortaleciendo los lazos
familiares, preservando las tradiciones
y compartiendo la alegría de la
temporada. En un mundo que cambia
rápidamente, los regalos navideños
mexicanos siguen siendo faros de
calidez y conexión humana,
recordándonos la importancia de
celebrar la Navidad con corazón y
tradición.

Se exhorta a quienes están leyendo a
comprar artesanías realizadas por
gente del mismo estado de Durango
para mejorar poco a poco el bolsillo de

nuestra gente, pues, aunque no lo
parezca, hacer esta acción ayuda
mucho, no importa si es un pequeño
detalle.
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En el auditorio de la Facultad de
Trabajo Social, el comité del Sindicato
de Trabajadores Académicos de la
UJED, liderado por Verónica Wendoly
Bracho Marrufo, convocó a docentes
universitarios y al público en general
para asistir a la conferencia titulada
"Bienestar Laboral", impartida por
Delia Arrieta Díaz.

Durante la conferencia, la ponente
destacó la importancia de la
percepción del bienestar, respaldada
por estadísticas del Índice Global de
Felicidad actualizado para este año, así
como los Indicadores de Bienestar
autorreportado de la población del
INEGI. Arrieta Díaz explicó que la
percepción del bienestar y la felicidad
está relacionada con el dinero, que se
obtiene a través del trabajo, en este
caso, la docencia. A pesar de los
beneficios, señaló que en ocasiones las
horas de trabajo pueden superar lo
saludable, generando desafíos para el
bienestar.

La ponente buscó crear conciencia
sobre cómo la percepción del
momento presente puede influir en el
entorno, modificando la respuesta a

las responsabilidades laborales.
Destacó que la calidad de vida laboral
está conectada con la calidad de vida
familiar y personal, y que las
emociones pueden manifestarse en
diversas enfermedades, como estrés,
ansiedad, angustia, ataques de pánico,
síndromes obsesivos, frustración,
desmotivación y compulsión, todo
derivado de una mala gestión
emocional y un desgaste laboral.

Arrieta Díaz subrayó la importancia

de tener bienestar emocional, físico,
social y financiero para modificar las
manifestaciones causadas por el
desgaste laboral. Hizo hincapié en que
varios trastornos mentales, como
trastornos de pánico y depresión, se
han presentado debido a este
desgaste, y destacó que sólo un
pequeño porcentaje recibe la atención
adecuada, ya que muchas empresas no
brindan el seguimiento necesario para
el bienestar de los empleados.

“Bienestar laboral”, conferencia
dirigida a docentes universitarios
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-Con la Obertura, fue que dio
inicio este magnífico
concierto para después
continuar con "Fiesta de
Navidad", "Noche santa es",
"Oh ven Emmanuel con
mirad al rey" y "Gloria en
gloria".

Texto y Fotos: Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.-

Con un éxito incondicional, el
concierto navideño "Nació siendo Rey"
inundó el Teatro Ricardo Castro de paz
y esperanza con mensaje de amor para
todos los duranguenses. Más de 50
músicos en escena, un coro
monumental de más de 100 cantantes
y un programa con cantos nuevos y
tradicionales acompañaron a la
orquesta Adorarte Sinfónico, bajo la
dirección de Isaac David Nájera y el
productor artístico Francisco Arroyo.

El ensamble musical, integrado por
la orquesta y banda de jazz, está
conformado por músicos de Durango,
Mazatlán, Ciudad de México, Torreón,

Zacatecas, Chihuahua y Culiacán,
garantizando así un espectáculo
emotivo, con un mensaje que logró
llegar a los asistentes, quienes se
dieron cita para escuchar también
maravillosas voces.

Con la Obertura, fue que dio inicio
este magnífico concierto para después

continuar con "Fiesta de Navidad",
"Noche santa es", "Oh ven Emmanuel
con mirad al rey" y "Gloria en gloria",
mensajes de esperanza que fueron
ovacionados por cada uno de los
asistentes que atentos escuchaban
este ensamble.

El programa continuó con "Cantos

"Nació siendo Rey" regaló un mensaje
de amor y paz a los duranguenses
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que hablan", un emotivo medley
navideño, para luego seguir con
"Estrellas Pesebres y un Rey", "Un
pequeño niño" y "Santa la noche",
donde poco a poco se sentía ese clímax
de la noche que llegaría justamente
con "Nació siendo Rey", pieza que da
título al concierto y que llegó hasta lo
más íntimo de los corazones asistentes
a través de las voces de los coros
"Misión Esperanza 2023" e "Inmus
2023".

"Mi deseo en Navidad" y "Finale"
vinieron a poner el toque especial,
donde los que estuvieron en el
escenario dejaron el alma y su sentir
en una noche inolvidable con olor a
Nochebuena y la esperanza de que
cuando llegue el Redentor, el mundo
cambie para bien y la hermandad
entre los hombres perdure, porque él
todo lo puede y porque... Nació siendo
Rey.
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La institución informó que
desde octubre un grupo de
piratas informáticos generó
caos en la administración
porque se perdió el dominio
sobre todo su archivo
electrónico

Infobae
La Biblioteca Nacional del Reino

Unido fue atacada por un grupo de
piratas informáticos, según informó la
reputada institución en un
comunicado, con efectos “profundos y
extensos” que, desde octubre, impiden
la reapertura de las actividades
electrónicas, las prestaciones
habituales y la protección del
contenido de algunas bases de datos.

“Los efectos han sido profundos y
extensos. La biblioteca continúa
siendo escena del crimen”, aceptó el
director ejecutivo de la Biblioteca, sir
Roly Keating, durante la conferencia de
prensa que ofreció para informar los
detalles del ataque que se consumó el
28 de octubre.

El ransomware Rhysida, el software
utilizado para el ataque que hace
referencia a una especie de ciempiés
que habita en África y en el sureste
asiático y que se supone que fue

creado en Rusia, generó caos en la
administración de la institución
porque se perdió el dominio sobre todo
su archivo electrónico.

Por eso, en las últimas horas, la
Biblioteca envió un correo a todos los
usuarios de su base de datos en el que
explica algunas medidas de
autoprotección para evitar que los
efectos del ciberataque se
multipliquen.

La primera amenaza de los piratas
electrónicos, que pidieron un rescate
de más de medio millón de euros, fue
que estaban dispuestos a dejar en la
llamada “deep web” los 573 gigabytes
de datos que se almacenaban en los
ficheros de la institución.

En esos archivos figuran unos

490.000 ficheros de la biblioteca con
información “exclusiva, única e
impresionante”, según un texto breve
con el que los autores del robo
amenazaron a las autoridades.

“Los responsables de este ataque
cibernético van en contra de todo lo
que representan las bibliotecas:
apertura, empoderamiento y acceso al
conocimiento”, concluyó sir Roly
Keating sobre cómo el ataque también
es una suerte de ofensa a todo lo que
la institución representa.

La Biblioteca más importante del
Reino Unido custodia colecciones
históricas y contemporáneas y cuida
un patrimonio de más de 170 millones
de documentos, la mayoría de libre
acceso a académicos e investigadores.

Un grupo de hackers ataca a la Biblioteca
Británica y extorsiona a los usuarios
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QQuuiiéénn  eess  MMaarr ttíínn  AAnnsseellmmii,,   nnuueevvoo
ddiirreeccttoorr  ttééccnniiccoo  ddee  CCrruuzz  AA zzuull
Será la primera experiencia
del argentino en la Primera
División de México, por lo
que dijo estar entusiasmado
por el proyecto de Iván
Alonso

Infobae
La directiva de Cruz Azul inició con

la reestructuración del equipo, tras el
fracaso que sumaron en el Apertura
2023 al mando de Joaquín Moreno,
para el 2024 el proyecto de La Máquina
contempló a un nuevo director técnico
y un director deportivo.

Iván Alonso, director deportivo,
presentó a Martín Anselmi como el
nuevo director técnico la tarde de este
miércoles 20 de diciembre. Ante los
medios, Alonso le dio la bienvenida al
argentino que tomará las riendas del
conjunto cementero para el Clausura
2024.

Martín Anselmi dijo estar
entusiasmado con el proyecto de Cruz
Azul, por lo que se comprometió a
crear un equipo que represente a toda
la afición celeste, ya que la hinchada
ha tenido que hacer frente a las
derrotas de su equipo y el bajo
rendimiento que tuvieron durante el
último torneo.

“Tenemos muy claro el equipo que
queremos construir, creemos mucho
en lo que hacemos, en el trabajo,
sabemos que es un reto super
importante, de mucha ilusión y
muchas ganas de afrontarlo”, expresó
Martín Andelmi en rueda de prensa.

¿Quién es Martín Anselmi?
Martín Rodrigo Anselmi es un

director técnico y periodista argentino,
a diferencia de otros entrenadores que
en algún momento fueron futbolistas,
en el caso de Anselmi no es así, ya que
su formación deportiva empezó desde
categorías inferiores en Argentina.
Aunque sí llegó a practicar balompié
de manera amateur, nunca llegó a la

categoría profesional.
En su formación académica, se

graduó de DeporTEA como periodista
deportivo; sin embargo, no ejerció su
profesión pues en 2015 recibió una
invitación para convertirse en auxiliar
técnico en la cantera de Excursionistas,
a partir de ese momento inició su
trayectoria en los banquillos.

Más tarde tuvo un breve paso por el
Independiente de Argentina en 2016 al
recibir la invitación de Gabriel Milito
para ser su auxiliar. También en su
currículum se detalla su breve paso
por la Comisión de Actividades
Infantiles (CAI) de Argentina. Para
diciembre de 2021 despuntó como
entrenador, firmó con la Unión La
Calera de la Primera División de Chile,
en donde sobresalió por coronarse en
la Copa Sudamericana 2022.

Los triunfos empezaron a reflejarse
de inmediato, por lo que se ganó la
confianza de la afición sudamericana
por ser un entrenador que dio
resultados de manera inmediata.

El último equipo que dirigió fue el
Independiente del Valle de la Primera
División de Ecuador, en el cual cosechó
grandes triunfos (como la Copa
Ecuador) que le valieron para recibir la
oferta de llegar a México; estuvo al
frente del club desde mayo de 2022

hasta este diciembre de 2023, cuando
se desvinculó del negriazul para firmar
con Cruz Azul.

Dentro de sus logros como director
técnico fue campeón de la Copa
Sudamericana, la Copa y Supercopa de
Ecuador; es por ello que la escuadra de
La Noria será su primera experiencia
en México, llega como un
“desconocido” para la afición nacional,
pero, consciente de este dato, en su
presentación aclaró porqué se animó a
venir a la Liga MX.

“Nosotros venidos de trabajar en el
futbol ecuatoriano, cuando hay un
proceso exitoso empiezan a llegar
propuestas. Rápidamente nos
alineamos, hemos sentido conexión
(con Cruz Azul)”

Además expresó que no solo se
identificó de inmediato con la filosofía
de trabajo que busca inyectar la
gestión de Iván Alonso, sino que
prometió regresarle a la afición la
grandeza a la escuadra de La Noria. Por
otra parte compartió que otro de sus
motivos para trabajar en México es por
el tipo de retos que implica este club,
en cuanto recibió la oferta, no dudó en
aceptarla.

“Me gustan este tipo de desafíos, me
gusta construir equipos que
representen a la afición”.
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AAllaaccrraanneess  ddee  DDuurraannggoo
bbuussccaa  uunnaa  bbaassee  ssoolliiddaa
Angel Castillo 
DURANGO, DGO

El telón se alza para una nueva etapa
en la Liga Premier y, con la fecha de
retorno del campeonato cada vez más
cercana, Alacranes de Durango no solo
calienta motores en el terreno de juego
sino que también fortalece su
estructura administrativa, con la
mirada puesta en reforzar sus filas
para encarar la segunda vuelta de la
temporada.

El equipo alacranes no ha cesado en
su empeño por consolidar una
escuadra que se erija como un bastión
en la cancha, y es así como anuncian
su segundo refuerzo clave: Luis Ignacio
Reyes Adame, un defensa central de 21
años. El jugador cuenta con una
trayectoria en la Liga de Expansión
MX, donde dejó su huella con Leones
Negros de la U de G, además de su
experiencia en la Sub 20 con el Club
Necaxa.

Reyes Adame llega para reforzar la
zona defensiva del equipo
duranguense y aportar su expertise en
el terreno de juego. Su juventud
combinada con una experiencia
consolidada en ligas profesionales, sin
duda, ofrece un valor agregado al
esquema táctico del equipo dirigido
por C.P. Ciro Castillo Ibarra.

Pero la directiva no se detiene en este
refuerzo. Los ojos están puestos en la
llegada de cuatro nuevos integrantes
que se sumarán al equipo en las
próximas horas y días. Entre estos
refuerzos, se esperan nombres de
impacto y experiencia no solo a nivel
nacional, sino también con
trayectorias internacionales,
fortaleciendo tanto la línea ofensiva
como la estructura general del equipo.

La incursión de jugadores como
Reyes Adame en la plantilla de
Alacranes no solo representa una
mejora en el aspecto técnico, sino que

también proyecta un mensaje claro: el
compromiso y la ambición de competir
al más alto nivel. Con la temporada
retomando su curso, las expectativas
se elevan y la afición espera con ansias
el debut de estos nuevos talentos.

La segunda vuelta de la Temporada
2023-2024 se acerca y el ambiente de

expectación rodea al equipo. La afición
de Alacranes de Durango aguarda con
entusiasmo el inicio de una nueva
etapa, confiando en que estos
refuerzos sumen no solo en la cancha,
sino también en la construcción de
una historia exitosa para el equipo en
este torneo.
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NATACIÓN 

Siguen los primeros puestos
en el Campeonato Nacional
de Invierno 

Por Ángel Castillo
Durango, Dgo.

Llegando a la recta final del
Campeonato Nacional de Invierno de
Natación en Curso Corto en Colima, la
sesión 4 ha sido un despliegue de
emociones y logros sobresalientes para
los nadadores participantes. Cada
prueba y cada categoría han
presenciado momentos emocionantes
y resultados impresionantes, llevando
la competencia a un nivel
extraordinario.

En la prueba de los 100 metros libres,
la categoría 13-14 fue testigo del
talento de Manuel González Beltrán,
quien se posicionó en el quinto lugar,
demostrando su habilidad y entrega
en la piscina. Mientras tanto, en la
categoría 17-18, Carlos Gambino
Acosta dominó la competencia con
una actuación notable, finalizando en
el primer lugar con un tiempo
impresionante de 52.85 segundos,
consolidando su posición en lo más
alto del podio.

El estilo pecho fue escenario de
grandes habilidades y destrezas. En la

BBuueennooss  rreessuullttaaddooss  eenn  llaa  rreeccttaa  ffiinnaall   
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categoría 13-14, Carlos Santillán se
proclamó campeón con una magnífica
marca de 32.54 segundos, seguido de
cerca por Israel Vallejo, quien se ubicó
en el tercer lugar con un tiempo de
33.21 segundos. Por su parte, en la
categoría 15-16, Diego Valles logró la
tercera posición, mientras que
Francisco Reyes también dejó su huella
en la competencia.

El estilo de espalda también tuvo sus
momentos destacados. En la categoría
femenina 15-16, Lula Romero
consiguió el tercer lugar en los 200
metros dorso, mostrando una
impresionante actuación con un
tiempo de 2:29.41. En la rama
masculina, Diego Israel Moreno se
posicionó en un magnífico segundo
lugar en la categoría 17-18,
registrando un tiempo de 2:15.49 y
destacando su habilidad en esta
disciplina.

Cada uno de estos resultados ha
reflejado el esfuerzo, la dedicación y el
talento innegable de estos nadadores,
quienes han dejado una huella
imborrable en cada una de las pruebas
en las que compitieron. Esta edición
del campeonato nacional ha sido una
verdadera muestra de la excelencia
deportiva y la pasión por la natación.
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TIRO CON ARCO

*La seleccionada nacional
de tiro con arco cierra el año
con la obtención del Premio
Nacional de Deportes;
apunta flechas hacia sus
cuartos Juegos Olímpicos

Agencia

Alejandra Valencia Trujillo puso
punto final a su 2023 con la obtención
del Premio Nacional de Deportes en la
modalidad No Profesional, máxima
distinción que otorga el Gobierno
Federal a lo más destacado del ámbito
deportivo; un logro que, aseguró
buscaba desde hace tiempo.

De manos del presidente de la

EEll   22002233  lloo  vvooyy  aa  rreeccoorrddaarr  ccoonn  mmuucchhoo  ccaarriiññoo  ppoorr
ttooddaass  llaass  mmeettaass  llooggrraaddaass::   AAlleejjaannddrraa  VVaalleenncciiaa
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DEPORTES
TIRO CON ARCO

República Andrés Manuel López
Obrador, la sonorense recibió el
galardón y en plática con la Comisión
Nacional de Cultura Física y Deporte
(CONADE), destacó que ha sido una
gran manera de terminar un año muy
especial en su carrera deportiva.

“Me siento muy feliz, ya hace años
que venía buscando este premio, es la
distinción más grande que da el país a
los deportistas y al fin poder tenerlo en
mis manos, me hace sentir muy
contenta, es un gran cierre de año, mi
mejor año”, comentó.

Alejandra Valencia destacó en el
Serial de Copas del Mundo, brilló en los
Juegos Centroamericanos y del Caribe
San Salvador 2023 con tres medallas de
oro, ostenta el subcampeonato
mundial, con lo que pasó a la historia
al obtener la primera medalla para
México en el Campeonato Mundial de
Tiro con Arco Berlín 2023 y se convirtió
en tricampeona panamericana en
Santiago 2023, aunado a una plata y
bronce conseguida en equipo femenil
y equipo mixto, respectivamente.

“Estoy agradecida por este año,
fueron muchos resultados muy
buenos, competencias donde di lo
mejor, donde hubo aparte de los pases
olímpicos, medallas históricas que
logré conseguir, tanto en individual
como en equipo y ahora el Premio
Nacional; es un año que voy a recordar
con mucho cariño, porque se lograron
muchas metas que se tenía”, detalló.

Al contribuir a que nuestro país
consiguiera cupos para los Juegos
Olímpicos París 2024, la sonorense,
medallista de bronce en Tokio 2020,
afina preparación y se perfila para
llegar lo que serían sus cuartos Juegos
Olímpicos.

“Para el 2024, mi meta principal son
los Juegos Olímpicos, tengo mi meta
que quiero lograr y por la que estamos
trabajando; además de las
competencias que vienen de
preparación antes de París, que son las
Copas Mundiales”, aseguró.



Infobae
Es por eso que han comenzado a salir

a la luz diferentes solicitudes de
empleo que buscan personas que
deseen laborar en el proyecto, desde
personas profesionistas hasta aquellos
que se dediquen a realizar ciertos
oficios.

Si bien los salarios dependen del
puesto y las aptitudes algunos ofrecen
hasta 18 mil pesos más prestaciones y
otros atractivos beneficios.

Es por eso que aquí te traemos
información de algunos puestos que se
encuentran disponibles para formar
parte de la fuerza laboral de este
convoy que recientemente ha iniciado
operaciones y que requiere de un gran
número de personas para operar de
manera optima.

Ingeniero de Calidad en obra para
Tren

Para este empleó se requiere verificar
el cumplimiento de la normatividad
correspondiente en calidad, garantizar
el funcionamiento del proyecto, así
como la implementación del sistema
de gestión.

Por su parte, también se espera que
la persona genere los documentos
operativos para el funcionamiento de
inspecciones, bitácoras y reporte y
difunda las normas en materias de
calidad que apliquen en el proyecto.

Esto se pide:
• Escolaridad: Ingeniería Civil,

Industrial, Química o Arquitectura •
Experiencia: Mínima de seis meses en
puesto similar, conocimientos en
armado de “DOSSIER”.

Lo que la empresa ofrece:
Sueldo mensual competitivo •

Prestaciones superiores a la ley •
Contratación directa por la empresa (no
outsourcing) • Campamento +
Comedor + Visitas familiares (Si eres
foráneo) • Proyecto: Tren Maya (Playa
del Carmen).

En este puesto el sueldo que se ofrece
es de entre 16 y 18 mil pesos.

Información: OCC Mundial
Auxiliar de auditoría para Tren Maya
Para esta vacante se señala que la

persona debe planear, coordinar, dirigir
y supervisar el trabajo realizado por la
gerencia administrativa y operativa en
los tramos 3 y 4 del Tren Maya.

Por su parte, también se espera que

realice una revisión y análisis de
estimaciones evaluación y proyección
de riesgos y planeación de actividades
así como análisis de incidencias
operativas.

Esto se pide:
Manejo de paquetería Office (Excel) y

Google Earth. Elaboración de planes
logísticos, análisis de riesgos,
conocimiento básico de materiales y
explotación de bancos, análisis de
precios, elaboración de estimaciones.

Además, se pide como características
personales ser proactivo y con
capacidad de trabajar bajo presión. Así
como disponibilidad de viajar y / o
cambio de residencia.

En este caso no se específica qué se
ofrece, ya que se debe contactar directo
a la empresa.

Información: Bumerang
No proporcionó información sobre el

sueldo.
Muchas de las ofertas incluyen tareas

de supervisión
Cargador frontal para Tren maya
Para este puesto únicamente se

requiere personal para realizar
actividades de carga

Esto se pide: experiencia en cargador
frontal, primaria concluida y
disponibilidad de laborar en zona
sureste.

Lo que la empresa ofrece: sueldo base
catorcenal, campamento, bono de
productividad, horas extras conforme
a ley, alimentos, regreso a casa cada 3
meses además de vales de despensa,
fondo de ahorro y prestaciones
superiores a las de la ley.

Información: SimplyHired
Para este empleo se ofrece un mínimo

de 13 mi pesos y hasta 16 mil.
Maestro Albañil de Obra Sobrestante
Para esta oferta se pide realizar

trabajos de nivelación, realizar la
preparación de perfiles previos y
definitivos, realizar tareas de controles

de hormigonado, realizar control de
espesores de capas asfálticas, entre
otras labores.

Lo que la empresa ofrece: Efectuar
trabajos básicos de laboratorio. Instruir
al personal a su cargo. Tiempo
completo. Turno de 8 horas y
prestaciones: caja de ahorro, seguro de
vida, servicio de comedor y vales de
despensa.

Información: Azka IT Consulting
No proporcionó información sobre el

sueldo.
Técnico de Estimaciones Tren Maya
Por último, para esta oferta se espera

que la persona colabore en el proceso
de las estimaciones de los
subcontratistas y proveedores, realice
registros mensuales en SAP, para la
preparación de auto mensual de los
trabajos y asegurare el cumplimiento
con el calendario establecido para la
obtención de información sobre las
estimaciones.

Lo que la empresa pide: Formación
Ingeniería Civil • 2 años de experiencia
en funciones similares. • Programas:
Neodata, Autocad • Experiencia
Indispensable en obra a nivel
infraestructura (carreteras, vías,
puentes etc)

Lo que la empresa ofrece:
Compensación competitiva •
Prestaciones superiores • Después de
1 año de servicios, se ofrecen 10 días
de vacaciones, seguro de vida, seguro
gastos médicos mayores y seguro
dental únicamente para el colaborador.

Información: Adzuna
No proporcionó información sobre el

sueldo.
A pesar de que estas ofertas de

empleo son las más recientes, existen
otras más que puedes encontrar en
internet y se estima que continúen
abriéndose más vacantes en los
próximos días, por lo que se
recomienda estar atentos a ellas.
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Cómo entrar a trabajar al Tren Maya y cuáles son los sueldos
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Infobae
En el marco del intercambio de

prisioneros norteamericanos en
Venezuela por la liberación del
empresario colombiano Alex Saab,
quien estaba detenido en Miami, el
gobierno de Joe Biden informó que
también fue enviado desde el país
caribeño Leonard Glenn Francis,
conocido como “Fat Leonard”,
protagonista del mayor caso de
corrupción en la Armada de Estados
Unidos.

“Un fugitivo llamado Leonard
Francis, que huyó de Estados Unidos
antes de que pudiera ser condenado
por su papel protagonista en un
descarado caso de soborno y
corrupción, fue detenido y devuelto a
Estados Unidos desde Venezuela para
que se enfrente a la justicia por los
delitos que cometió contra el Gobierno
y el pueblo estadounidenses”, expresó
el presidente Biden en un comunicado
difundido por la Casa Blanca.

“Fat Leonard” es un empresario
malayo que fue detenido por la policía
venezolana el 21 de septiembre de
2022. Ese día la Interpol venezolana
informó que el fugitivo fue
aprehendido en el aeropuerto de
Caracas cuando se preparaba para salir
del país hacia Rusia. De acuerdo a lo
detallado por las autoridades, había
llegado a Venezuela procedente de
México, con escala en Cuba, y tenía
previsto seguir rumbo a Moscú.

A principios de septiembre del año
pasado, en la previa de su sentencia, el
empresario se quitó la tobillera de
monitoreo y escapó de su arresto
domiciliario en Estados Unidos.

Al lograr escapar del país, el
gobierno de Estados Unidos ofreció
una recompensa de 40.000 dólares por
información que condujera a la
detención del contratista.

Los fiscales del caso dijeron que, a
cambio de información clasificada y
contratos, Francis había agasajado a
los oficiales de la Marina con dinero en
efectivo, comida gourmet, puros caros,
coñac poco común y fiestas sexuales
salvajes en hoteles de lujo.

El empresario se declaró culpable de
soborno en enero de 2015 y aceptó

renunciar a 35 millones de dólares en
ganancias mal habidas. Según ese
acuerdo de culpabilidad, Francis pagó
unos 500.000 dólares en sobornos a
responsables de la Marina.

Al día siguiente de su captura, el
empresario fue presentado ante un
tribunal en Caracas, donde se le
imputaron los delitos de asociación
ilícita para cometer un soborno,
soborno y asociación ilícita para
defraudar a Estados Unidos. En la
audiencia, el detenido dijo que
deseaba quedarse en Venezuela por lo
que tramitaría su asilo político y que
sufría de un cáncer renal con
metástasis.

Francis manejaba un servicio de
transporte de cargas de su familia
llamado Glenn Defense Marine Asia
Ltd, o GDMA, con sede en Singapur,
que suministraba agua, comida y
combustible a los barcos. Figura
enigmática, fue el principal contacto
de los barcos de la Armada
estadounidense en los puertos de Asia
durante más de dos décadas. 

Hay fotografías suyas comiendo y
parrandeando con altos oficiales de la
Armada, a quienes les daba puros
caros, entradas para conciertos y los
llevaba a fiestas en las que pasaba de
todo en hoteles de lujo desde Tailandia
hasta las Filipinas.

A cambio de ello, y de dinero, los
oficiales hacían la vista gorda cuando
cobraba de más por sus servicios.
Cuando las autoridades se dieron
cuenta de lo que sucedía, le tendieron
una trampa. Lo hicieron ir a San Diego

con cuentos y allí lo arrestaron en un
hotel, en 2013. Dos años después se
declaró culpable y admitió que había
ofrecido más de 500.000 dólares en
coimas a oficiales de la Armada,
contratistas y otros que lo ayudaron.
Usó su influencia para que los
comandantes llevasen sus barcos a
puertos que él controlaba, así podía
disimular sus cobros por servicios que
no había prestado. Los fiscales dicen
que estafó a la Armada al menos 35
millones de dólares.

Su empresa no sólo tuvo negocios
con la Armada de Estados Unidos.
También suministraba servicios a las
armadas de Reino Unido, Francia,
México, India y Países Bajos.

Estando bajo custodia, fue
hospitalizado y tratado por un cáncer
renal y otros problemas de salud,
según documentos legales. Tras ser
dado de alta, una jueza dispuso en
2018 que siguiese sus tratamientos
desde un condominio. Debía usar un
monitor con GPS y estar vigilado por
guardias de seguridad las 24 horas del
día.

Sin embargo, el 4 de septiembre de
2022, la policía detectó problemas con
su tobillera electrónica, por lo que
acudió a su casa. “Al llegar se dieron
cuenta de que no había nadie en casa”,
declaró en ese entonces a la prensa
local el portavoz del alguacil
estadounidense, Omar Castillo, quien
agregó que los vecinos habían
manifestado que camiones de
mudanza habían entrado y salido de la
propiedad en las últimas semanas.

Quién es “Fat Leonard”, protagonista del mayor caso de corrupción en
la Armada de Estados Unidos que fue entregado por Venezuela
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